

平成30年度 教職員紹介

校訓
至誠 剛健 勤勞

至誠を旨として 質実を尚び 勤労を愛し
礼儀を正しくすべし 剛健の風を養うべし 責任を重んすべし



第8章

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。皆さん、南筑高等学校の第七十三回生として入学されました。

本校の創立者、佐藤弥吉翁は、教育に対する情熱のもと、私財を地域の若者たちのために投じられ、この学校を開かれました。この教育への情熱が、本校の建学精神であります。そして、その建学の精神は「至誠剛健・勤労」の三綱領として現在も受け継がれ本校の校訓になつていま

す。

本校は、まもなく創立百年を迎えます。私ども教職員は、この創立者の意志を受け継ぎ、最高の教育で社会に貢献できる人材の育成に努めます。

本年度の教育目標は、「相手の考え方を理解し、先読みできる技術と習慣を学び、温かい心と冷静な頭脳を持った生徒の育成」としました。そして三年後には



高校生活のノウハウ

第89号
久留米市立
南筑高等学校
P T A
生徒数716名

一 命や自然を大切にする生徒
二 目標に向かって粘り強くやり抜く生徒
三 配慮ができる生徒
になつていただきたいと思つています。
そのために、私ども教職員は、「ひと」「もの」「こと」を大切にする教育を念頭に置き、皆さんたちが輝いた高校生活になりますよう研鑽を積んでいきます。
皆さんたちも、先ずクラスでの仲間、部活動での仲間、そして先輩たちとのつながりを大切にし、学習や部活動で立てた目標に向かって失敗を恐れず成長されることを期待しています。
また、校内だけではなく、ボランティア活動など校外活動へも積極的に参画して、視野を広げてください。
この一日、一日、高校生活において「微差・僅差の積み重ねが大差」となり、三年後に輝きが増すのです。
高校生活は、就職や進学のためになく「人としての成長の場であります。この場は、学習活動・特別活動、部活動であり、この場での「人とのつながり」があつて成長していくものです。
また、これらの活動は、限られた時間の中で人と協力しながら効率的に活動しなければなりません。充分に



手の言葉

激励の言葉（同窓会会长）

相手の考え方を理解して、先読みすることが大事です。自分自身の行動を先読みする技術を学び、習慣化していくことが必要です。

PTAを代表いたしまして、ひとことお祝い申し上げます。

新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。

皆さんには、今日から新しい生活が始まると、どのような高校生活を描いているのでしょうか。

義務教育であつた中学校とは異なり、自ら志望してここ南筑高校に入学されたわけですが、それは即ち、目標達成のため自分の意志で高校に通うということです。

三年後、自分の思い描いたような結果にならなかつたとしても、その責任は自分で取らなければなりません。

また、高校生になると、行動する範囲や自由度が広がると同時に、その行動に対しても、厳しい責任を負わなければなりません。

高校生は大人扱いされる分、甘えは許されなくなるということをはつきり自覚して下さい。

今日から三年間の高校生活がはじまります。スタート地点に立つたばかりの皆さんには、三年という時間はまだまだ長く、余裕のあるものを感じられるかもしません。

この三年間は人生の基礎を作る大切な三年間になります。

ですから、皆さんには是非、ここで

身をもつて実感します。皆さんのがんばり目標を掲げ、勉強張って、いませんではなく、「もう一度やりたい」といった気持ちをもつて、意欲をもつて、なんを「この学校」と受け止め、私たちPTAもを通じて、皆さんがながら支えてきました。三年後に、これらしく充実しあえられるよう、を過ごされるます。

最後になり様、あらためまうございます。
南筑高校PTA活動を通してお伝えいたしました。これから三ヶ月協力を賜り、よろしくお願いいたします。

心かれていることと思
う。車も、それそれに高い
強や部活動など日々
です。「まだ三年もある」
「二年しかない」そう
で、これから高校生
みたいと思います。
と物事に取り組む皆さ
の先生方は、しつかり
助を惜しません。私
また、学校行事や運営
とんの高校生活を微力
よります。
この場所で皆さんに誇
た気持ちで卒業式を迎
悔いのない高校生活
ことを願つております。
ましたが、保護者の皆
としてご入学おめでと
TAでは、子供たちが
生活が送れるよう、P
して保護者と先生方と
し、活動してまいりました。
年間、皆様のご理解と
ますよう、よろしくお
まして、からの祝辞
ります。

祝
玉立

PTA会長
近藤 誠

第69回 久南定期戦



来年は、勝利で恩返しできるよう頑張りたい
と思います。

南筑高校野球部 主将 石崎 太登

今年の久南定期戦は、去年引き分けだった
ので勝つことを目標に臨みましたが、力及ば
ず大差で負けてしまいました。生徒会を中心
に三回も応援練習の時間をとって下さったに
も関わらず勝利することができず、申し訳な
い気持ちで一杯です。全校生徒の大きな声援
により伸び伸びとプレーすることができ、と
てもいい久南定期戦になつたと思います。暑
い中、応援して頂き本当にありがとうございます。
ました。

来年は、野球部の後輩が勝利をもたらして
くれることと思います。これからも応援よろ
しくお願ひします。

前日の雨でグラウンドコンディションが悪い中、「久留米市長杯・第69回久南定期戦」が開催されました。

東京六大学野球の「早慶戦」をはじめ、数多くの定期戦があるなかで「久南定期戦」は昭和24年から始まつた歴史と伝統ある大会であると聞いております。

南筑野球部員は入学時より、「久商には負けられない」という思いがあり、この定期戦にかける意気込みは非常に強いのです。

前年の引き分けを挟んでの「久南定期戦三連勝」をストーリーに挑んだのですが、結果は序盤に久商の猛攻にあい、5-21の大敗でした。

学校を代表して全校生徒や多くのOBの方々や保護者、高校野球ファンの前で戦える喜びは何物にも代え難く、南筑・久商部員にしか体験できない貴重なものであります。

このような舞台で戦える野球部員は幸せであり、応援いただいた全校生徒や保護者の皆様には厚くお礼いたします。

第89号



新PTA会長挨拶



PTA会長 生澤 麻矢

今年度PTA会長を拝命いたしました生澤麻矢と申します。保護者の皆様には、平素より南筑高校のPTA活動にご理解とご協力を賜り心より感謝申し上げます。また、去る五月七日に開催いたしました総会には、お忙しい中多数ご出席いただき誠にありがとうございました。

一つは、生徒たちの笑顔と礼儀正しい挨拶です。挨拶は人間関係の基本、どこのご家庭でも小さな時から教えていることだと思いますが、南筑高校で生徒たちからかけられる挨拶は、常に明るいパワーに満ちています。下校時、校門で振り返り、校舎に向かって一礼している生徒の姿からは、充実した一日を過ごさせてくれた学校や友人、先生への素直な感謝の気持ちを見ることがあります。そしてまた、南筑高校は先生方もおとなしくして熱い。子ども達と正面から向き合い、共に泣き、笑い、持てるスキルの全てを惜しみなく生徒たちに注いでくださっていることを実感し、頭の下がる思いです。そんな南筑高校は、いつ訪れても明るく活気に溢れており、その中で日々我が子が過ごせていることをいつも大変嬉しく思います。

午後は、鳥栖市の「医療福祉専門学校緑生館」を訪問。例年、南筑からの進学者数が多い四年制専門学校です。少人数教育で、先生方が一人一人の個性を理解し、大事に指導されている事が伝わり、人気の理由がよくわかりました。

今回は、医療リハビリ系の訪問でしたが、子供達が数多くある大学・専門学校から進路先を決めていく際、この大学訪問が保護者の皆様の参考に少しでもなれば幸いです。

大学訪問
学年委員長 齋藤 里美
6月29日(金)



国际医療福祉大学



昼食



綠生館

の生徒が出願し、選抜試験を突破して入学しております。これも、今述べたような本校の特色ある教育活動が高い評価を得ている一つの証であると考えております。

高校生活を送り、卒業の時には胸を張って次の世界へ足を踏み出せるよう、そのためには P.T.A.にできるとは何か、皆様のお力を借りしながら、役員一同考え方実践していくたと思つております。どうぞご協力のほど、よろしくお願ひいたします。

平成29年度 進路決定状況 Challenge!! 南筑生快挙!!

過去最高!!
国公立大7名合格!!

佐賀大学 経済学部 経済学科	1名
佐賀大学 芸術地域デザイン学部 芸術デザイン学科 芸術表現コース	1名
長崎大学 経済学部 総合経済学科	1名
鹿屋体育大学 体育学部 武道学科	1名
北九州市立大学 外国語学部 國際関係学科	1名
北九州市立大学 地域創生学群 地域ボランティア	1名
長崎県立大学 経営学部 経営学科	1名

大 学 122名		
大阪芸術大学(芸術部)	1名	
環太平洋大学(体育学部)	1名	
九州産業大学(経済学、商学、国際文化、理工学部)	11名	
近畿大学(産業理工学部)	1名	
熊本保健科学大学	西九州大学(子ども学、健康栄養学、リハビリテーション学部)	5名
久留米大学(経済学、商学、文学、法学、人間科学部)	福岡工業大学(工学、情報工学部)	13名
久留米工業大学(工学部)	9名	
国際医療福祉大学(福岡看護学部)	1名	
至誠館大学(ライフデザイン学科)	2名	
純真学園大学(保健医療学部)	3名	
昭和音楽大学(音楽学部)	1名	
聖マリア学院大学(看護学部)	2名	

短 大 24名		
九州大谷短期大学	昭和音楽大学短期大学部(音楽学科)	1名
(幼稚教育、保育、福祉学科)	7名	
九州龍谷短期大学(保育学科)	1名	
信友文学院短期大学(幼稚教育)	3名	
香蘭女子短期大学	中村学園大学短期大学部(キャリア開発、幼稚教育)	3名
佐賀女子短期大学(地域みらい科)	1名	
福岡県農業大学校	1名	

公務員 25名	
福岡県警(最終合格)	2名
警視庁(最終合格)	2名
陸上自衛隊一般曹候補生	5名
自衛官候補生	16名

一年生の皆さんご入学おめでとうございます。
始まり笑顔で満ちた新生活を送って下さい。
在校生の皆さんと共に将來へ向けて充実した高校生と
思います。

編集後記



過去最高!!
主要私立大20名合格!!

早稲田大学 社会科学部 社会科学科	1名
西南学院大学 経済学部 経済学科	1名
福岡大学 医学部 看護学科	1名
工学部 建築学科	2名
電気工学科	1名
電気情報工学科	1名
理学部 化学科	1名
物理学部	1名
商学部 経営学科	1名
経済学部 経済学科	6名
産業経済学科	1名
法学部 経営法学科	1名
法律学科	1名
人文学部 日本語日本文学科	1名

ようこそ南筑へ

1年間の行事を紹介します!

*写真は平成29年度撮影

体育祭 9月5日(予定)



文化発表会 7月13日(予定)



PTA大学訪問 6月29日



修学旅行 平成30年12月18日~21日(予定)



PTA視察研修(未定)



学食試食会(未定)



3年生を送る会 2月下旬



卒業式

